

「Connecting the Dots」

校長 安村 俊輔

「梅雨はどこに行ったの?」と思わせる6月、「夏本番」という言葉をいつ使えばよいのか分からぬ季節の移ろい方に、戸惑いを隠せません。

そのような中ですが、活動が活発になってきた生き物に子どもたちは興味津々。学校で見られる生き物の中でこの時期人気があるのはカエルやチョウチョ、季節が進むとバッタやカマキリ、季節を越えて安定の人気者はダンゴムシ、といったところでしょうか。先日はオニヤンマを捕まえた子が大事そうに虫かごから出して見せてくれました。また、花壇に植えてある葉牡丹を食すアオムシをアシナガバチが餌にしている様子を教えてくれた子もいました。そんな姿に、子どもたちの生き物を探し出すセンサーの感度のよさに感心させられます。小さな生き物であっても、子どもたちにとってはあふれる魅力があるのでしょう。



葉牡丹を食べるアオムシ



アオムシを探すアシナガバチ



授業でも、1年生の生活科で「いきものとなかよし」という学習があります。その経験をもとに、2年生では「生きものと友だち」を学習します。そして3年生の理科では「生き物をさがそう」「チョウを育てよう」「こん虫のかんさつ」とつながり、4年生になると「季節と生き物」「ヒトの体のつくりと運動」、5年生では「受けがれる生命」、6年生では「ヒトや動物の体」という学習や「わたしたちの地球」という単元で「生物どうしのつながり」「自然とともに生きる」という学習へと発展していきます。

このように、子どもたちの学習は、それぞれがバラバラのではなくつながっています。もちろん生き物の世界の食物連鎖も、つながりの中で成り立っています。それらを改めて見つめると、多くのことはつながっているのだと実感させられると共に、つながりを考えながら学んだり考えたり、発想したりすることが大切だと気付かされます。

言い換えれば、「コネクティング・ザ・ドット(Connecting the Dots)(Appleの創業者 スティーブ・ジョブズの言葉)」。一つ一つの点(dot)を別々のものと捉えるのではなく、それをつなげて(connecting)捉えたり考えたりすることにより、新たな気付きが生まれたり新たな学びが生まれたりする。今はまだその価値やよさを感じられなくても、今の一つ一つの努力や挑戦は、いずれ自身に役立ったり成長のヒントになったりする。そう考えると、「点」から「線」になり、「面」や「空間」へと広げること、広がることは、「心が豊かになる」「考えが深まる」という言葉に言い換えられるかもしれません。

その秘訣としては、視野を広げ物事を俯瞰することが大切でしょうし、まずは目の前のことに対する真摯に一生懸命に取り組むことが必要なのではないでしょうか。

昔から言い伝えられている通り、「風が吹けば桶屋が儲かる」「失敗は成功のもと」「情けは人の為ならず」「因果応報」といった数々のことわざや格言なども、まさにこういったことを表しているのでしょうか。そうあってほしくありませんが、「自業自得」もその一つですね。

子どもたちは7月19日(土)から38日間の夏休みに入ります。普段の学校生活ではなかなかできないような経験や挑戦をしてほしいですが、単にその場限りのことにするのではなく、心を豊かにしたり考えを深めたりすることにつながるものであってほしいと願っています。

「Connecting the Dots」。子どもも大人も、心が豊かになる夏に。未来の可能性を拓く夏に。

下鴨の子どもたちの健やかな育ちやさらなる学びにつなげられるよう、私たち教職員はこの夏も一人一人が一つ一つ研鑽を積んでまいります。皆様方とのつながりの中、今後ともご支援、ご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。



7月の予定

日	曜	行 事	保健行事	まなび	PTA・学校運営協議会
1	火			○	
2	水	6年薬物乱用防止教室 10:45~		○	お話の会(お楽しみ会)
3	木		フッ化物洗口	○	
4	金				
5	土				
6	日				
7	月	委員会活動 図書返却期間(～11日まで)	頭髪検査		学校運営協議会 環境委員会15～
8	火			○	
9	水	代表委員会(昼)		○	
10	木	個人懇談会短縮校時5時間授業 ALT来校 口座振替日	フッ化物洗口	○	
11	金	個人懇談会短縮校時5時間授業			
12	土				
13	日				
14	月	個人懇談会短縮校時5時間授業 図書貸出5冊開始(～17日まで) 6年租税教室③			
15	火	個人懇談会短縮校時5時間授業 学校安全日		○	
16	水	個人懇談会短縮校時5時間授業 6年着衣泳③④		○	
17	木		フッ化物洗口	○	
18	金	終業式 大掃除 給食終了 ALT来校 5時間授業 完全下校			
19	土	夏休み開始(～8月25日まで)			
20	日				
21	月	海の日			
22	火	授業予備日			
23	水	授業予備日			
24	木	ことばときこえなかよしになろう会(9:30～朱八小学校)			
25	金				
26	土				
27	日				
28	月	水泳記録会			
29	火				
30	水				
31	木				

*今後変更することもあります。



水泳学習が始まりました



6月9日（月）から、水泳学習が始まりました。1年生は、初めての学校でのプールに歓声を上げていました。安全に学習に取り組むための約束やハンドサインを学習して、行動に移すことができていました。また、2年生以上の子どもたちも最近蒸し暑くなってきたので、毎日プールに入ることを楽しみにしています。

給食体験会

PTA の皆様のご協力のもと、5月29日（木）に1年生の保護者の方を対象にした給食体験会を実施しました。栄養教諭の給食についての話の後、1年生の給食指導の様子を参観していただきました。その後、実際に給食の準備から試食、後片付けまでを保護者の皆様にも体験していただきました。手作りで栄養もしっかりとと考えられていることに感心したというご感想をたくさんいただきました。



6年生 修学旅行

5月29日（木）～30日（金）に、6年生は、淡路・徳島方面へ修学旅行に行きました。

29日（木）は、学校で出発式をした後、バスで向かいました。

初めに、北淡震災記念館へ行きました。震災の怖ろしさを改めて実感するとともにどのようにすれば災害の時に自分の身を守れるか考えさせられました。



次に船に乗って渦潮を見学しました。心配していたお天気も船に乗るときには雨も小ぶりとなり渦の様子もはっきりと見ることができました。自然の壮大さを感じることができました。



大塚国際美術館では、愛情いっぱいのお弁当をいただいた後、館内をグループで回り、数々の絵画を間近に鑑賞することができました。

ホテルは海が近く、海辺を散歩すると、大鳴門橋も見えました。友達と部屋で話をしたり、お風呂へ入ったりして楽しい時間を過ごしました。



30日（金）は、お世話になったホテルを後にして、あすたむらんど徳島へ向かいました。ここでは、科学のふしぎやすらしさに触ることができました。



この2日間、仲間と過ごした思い出はかけがえのない宝物となることでしょう。リュックサックには、お土産と楽しい思い出をいっぱい詰め込んで帰ってきました。

フレンドリー活動

6月5日（木）に第1回フレンドリー活動を行いました。
今回は、今年度のフレンドリーグループの顔合わせを行いました。
6年生のお兄さんお姉さんのリーダーシップのもと、自己紹介をして楽しく過ごすことができました。



選書会

PTAの皆様のご協力のもと、6月11日（水）に選書会を行うことができました。いろいろな物語や図鑑、なぞなぞの本などたくさんの中から人気の高いものを優先的に購入し図書室に配架します。

ベストセラーから新刊までバラエティー豊かに本が並び、どの子もわくわくしながら、いろいろな本を手に取っていました。



情報モラル教室



6月13日（金）に、京都市情報モラル市民インストラクターをお招きして、6年生が情報モラル教室を行いました。今回のテーマは「SNSを使ったコミュニケーションについて考える」というものでした。SNSは身近な存在になっているからこそ、よく考えて使うことが大切です。特にGIGA端末はどの子にとっても身近なものです。便利なですが、使い方によっては相手に不快な思いをさせてしまうこともあります。だからこそ、発信する前に一度立ち止まって本当に良いのか考えることが大切だと教えていただきました。6年生だけでなく、全校児童にGIGA端末の正しい活用の仕方について学校でも話していますが、ご家庭でも話題に取り上げていただけると幸いです。



お知らせ・お願い

○7月18日（金）は終業式です。この日は、全校5時間授業・完全下校となります。

○7月10日（木）から16日（水）まで個人懇談会を実施します。1学期の子どもたちの様子を振り返ったり、成績や夏休み過ごし方、2学期に向けてのお話をしたりするなど、色々とお話ができると想っています。15分程度ではありますが充実した時間になればと思います。どうぞよろしくお願いします。また、当日は、上履きを御持参いただき、名札を着用の上お越しください。

○7月28日（月）は、6年生の水泳記録会です。6年生の希望者が登場します。詳細は後日学年からお知らせします。